
Amt Temnitz                                            Walsleben, 28.11.2011 
- Gemeinde Temnitztal - 
 

E r g e b n i s p r o t o k o l l 
der 9. Gemeindevertretersitzung am 24.11.2011 in Kerzlin 

 
Beginn:   19:30 Uhr  
 
Ende:    22.25 Uhr 
 

Anwesenheit 
anwesend entschuldigt unentschuldigt 

Herr Thomas Voigt 
Herr Hans-Jürgen Koch 
Herr Bernd Fülster 
Herr Ulrich Jaap 
Herr Gerhard Linke 
Herr Manfred Mann 
Herr Siegfried Naumann 
Herr Helfried Protz 
Herr Michael Mann 
Frau Gloria Pfannenberg 
Herr Ingo Wichmann 

Herr Edgar Pleßow 
Herr Elmar im Brahm 
 
 

      
 

 

Mitarbeiter der Verwaltung:  Frau Dorn, Herr Pieper 
 

Sachkundige Einwohner:         Frau Bonk, Herr Masloch  
  
Gäste:    Herr Dressel aus Garz (Mitglied in der Zukunftswerkstatt Temnitztal) 
 
Protokollführerin:  Frau Kolmetz  
 
Tagesordnung: 
I.  Öffentlicher Teil 
1.   Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2.   Entscheidung gemäß § 42 Abs. 3 Satz 2 BbgKVerf über eventuelle Einwendungen  
      gegen die Niederschrift über den öffentlichen Teil der letzten Sitzung am 25.10.2011 
3.   Feststellung der Tagesordnung 
4.   Protokollkontrolle (25.10.2011) 
5.   Einwohnerfragestunde 
6.   0052/11   Vereinsförderung 2011 - Freizeit- und Kulturverein Vichel e. V. i. G. 
7.   0053/11   Vereinsförderung 2011 - KUKUK e. V. 
8.   0054/11   Vereinsförderung 2011 - Line Dance Gruppe Wildberg/Kerzlin 
9.   0055/11   Vereinsförderung 2011 - Heimat- und Kulturverein Garz e. V. 
10. 0056/11   Ergebnis Normenkontrollsache Regenerative Energiewandlung R.E.W. ./. Gemeinde  
                      Temnitztal 
11. 0051/11   Internet 
12. 0057/11   Wohnumfeldverbesserung und Instandhaltungsrückstau, Grundstück in Wildberg,  
                      Ernst-Thälmann-Straße 16 mit sechs Wohneinheiten 
13. Bericht der Amtsdirektorin 
14. Informationen des Bürgermeisters 
15. Behandlung der Anfragen von Mitgliedern der Gemeindevertretung 



II. Nichtöffentlicher Teil    
16. Entscheidung gemäß § 42 Abs. 3 Satz 2 BbgKVerf über eventuelle Einwendungen gegen  
      die Niederschrift über den nichtöffentlichen Teil der letzten Sitzung am 25.10.2011 
17. Protokollkontrolle (25.10.2011) 
18. 0046/11   Grundstücksangelegenheit - Flurstück 132 und 133, der Flur 3, in der Gemarkung  
                      Garz (BV vorliegend vom 25.10.2011) 
19. Bericht der Amtsdirektorin 
20. Behandlung der Anfragen von Mitgliedern der Gemeindevertretung 
 
 
 
 
I. Öffentlicher Teil 
 
TOP 01: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Voigt begrüßte alle Anwesenden und stellte die Beschlussfähigkeit mit 11 stimmberechtigten 
Gemeindevertretern fest. 
 
TOP 02: Entscheidung gemäß § 42 Abs. 3 Satz 2 BbgKVerf über eventuelle Einwendungen 

gegen die Niederschrift über den öffentlichen Teil der letzten Sitzung am 
25.10.2011 

 
TOP 02 und 04 werden zurückgestellt, da das Protokoll von der letzten Sitzung erst heute den 
Gemeindevertretern vorgelegt werden konnte. 
 
TOP 03: Abstimmung über die Tagesordnung, Behandlung eventueller Änderungsanträge 

zur Tagesordnung  
 
Die Tagesordnung wird in vorliegender Form anerkannt. 

Abstimmungsergebnis 
anwesend Ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

11 11 0 0 0 
 
TOP 05: Einwohnerfragestunde 

 
 
Herr Dressel sagte, er sei als Vertreter der Zukunftswerkstatt Temnitztal heute Abend hier und wolle die 
Arbeit der Zukunftswerkstatt kurz vorstellen. Die Zukunftswerkstatt habe ca. 20 Mitglieder, von denen 
etwa 50 % an jeder Versammlung teilnehmen. Ein sichtbares Ergebnis der Zukunftswerkstatt seien u. a. 
die Info-Tafeln, die in jedem Temnitztaler Ortsteil stehen. Die Zukunftswerkstatt arbeite auch an einem 
Radwegenetz für Temnitztal mit überregionaler Bedeutung. Momentan beschäftige sie sich mit einer 
Stärken- und Schwächenanalyse in der Gemeinde Temnitztal. Die Ergebnisse sollen im Frühjahr 2012 
vorgestellt werden. Heute Abend stelle er anhand einer Power-Point-Prästentation eine statistische 
Analyse vor. Analysiert und zusammen getragen wurden einige Zahlen zum Wohnen, Arbeiten, 
Soziales etc. Nach den Ausführungen von Herrn Dressel fand eine kurze Diskussion statt.  



 

TOP 06: 0052/11   Vereinsförderung 2011 - Freizeit- und Kulturverein Vichel e. V. i. G. 

 
Der Freizeit- und Kulturverein e. V. i. G. hat erst für das Jahr 2012 eine finanzielle Zuwendung von 200 
Euro beantragt. Die Beschlussvorlage wurde zurückgestellt, da die Gemeindevertretung heute die 
Vereinsförderung für das Jahr 2011 verteilen möchte.  
 

Abstimmungsergebnis 
anwesend Ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

11 7 1 3 0 
 
TOP 07: 0053/11   Vereinsförderung 2011 - KUKUK e. V. 

 
 
Beschlussvorschlag lt. Beschlussvorlage 0053/11: 
Die Gemeindevertretung Temnitztal beschließt, dem KUKUK e. V. einen Zuschuss von 200 Euro im 
Haushaltsjahr 2011 zu gewähren. 
 

Abstimmungsergebnis 
anwesend Ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

11 7 1 3 0 
 
TOP 08: 0054/11   Vereinsförderung 2011 - Line Dance Gruppe Wildberg/Kerzlin 

 
 
Beschlussvorschlag lt. Beschlussvorlage 0054/11: 
Die Gemeindevertretung Temnitztal beschließt, der Line Dance Gruppe Wildberg/Kerzlin einen 
Zuschuss von 100 Euro im Haushaltsjahr 2011 zu gewähren. 
 

Abstimmungsergebnis 
anwesend Ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

11 10 0 1 0 
 
TOP 09: 0055/11   Vereinsförderung 2011 - Heimat- und Kulturverein Garz e. V. 

 
 
Beschlussvorschlag lt. Beschlussvorlage 0055/11: 
Die Gemeindevertretung Temnitztal beschließt, dem Heimat- und Kulturverein Garz e. V. einen 
Zuschuss von 250 Euro im Haushaltsjahr 2011 zu gewähren. 
 

Abstimmungsergebnis 
anwesend Ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

11 7 1 3 0 
 
Folgende Anträge auf Vereinsförderung wurden diskutiert und beschlossen: Die Anträge lagen teilweise 
schriftlich bei Herrn Voigt vor bzw. wurden in der Sitzung mündlich gestellt: 



1. Pferdesportverein Wildberg e. V. 
Die Gemeindevertretung Temnitztal beschließt, dem Pferdesportverein Wildberg e. V. einen Zuschuss 
von 250 Euro im Haushaltsjahr 2011 zu gewähren. 
 

Abstimmungsergebnis 
anwesend Ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

11 7 1 3 0 
 
2. Anglerverein Küdow-Lüchfeld e. V. 
Die Gemeindevertretung Temnitztal beschließt, dem Anglerverein Küdow-Lüchfeld e. V. einen 
Zuschuss von 250 Euro im Haushaltsjahr 2011 zu gewähren. 
 

Abstimmungsergebnis 
anwesend Ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

11 7 1 3 0 
 
 
3. Wildberger Anglerverein e. V. 
Die Gemeindevertretung Temnitztal beschließt, dem Wildberger Anglerverein e. V. einen Zuschuss von      
250 Euro im Haushaltsjahr 2011 zu gewähren. 
 

Abstimmungsergebnis 
anwesend Ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

11 7 1 3 0 
 
4. Anglerverein Garz e. V. 
Die Gemeindevertretung Temnitztal beschließt, dem Anglerverein Garz e. V. einen Zuschuss von 250 
Euro im Haushaltsjahr 2011 zu gewähren. 
 

Abstimmungsergebnis 
anwesend Ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

11 7 1 3 0 
 
5. Heimatverein Kerzlin e. V. 
Die Gemeindevertretung Temnitztal beschließt, dem Heimatverein Kerzlin e. V. einen Zuschuss von 
250 Euro im Haushaltsjahr 2011 zu gewähren. 
 

Abstimmungsergebnis 
anwesend Ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

11 7 1 3 0 
 
6. Seniorenverein Wildberg e. V. 
Die Gemeindevertretung Temnitztal beschließt, dem Seniorenverein Wildberg e. V. einen Zuschuss von     
250 Euro im Haushaltsjahr 2011 zu gewähren. 
 

Abstimmungsergebnis 
anwesend Ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

11 7 1 3 0 
 



7. Kulturverein Temnitztal 
Die Gemeindevertretung Temnitztal beschließt, dem Kulturverein Temnitztal einen Zuschuss von 200 
Euro im Haushaltsjahr 2011 zu gewähren. 
 

Abstimmungsergebnis 
anwesend Ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

11 7 1 3 0 
 
8. Kaffeekränzchen Küdow-Lüchfeld 
Die Gemeindevertretung Temnitztal beschließt, dem Kaffeekränzchen Küdow-Lüchfeld einen Zuschuss 
von 100 Euro im Haushaltsjahr 2011 zu gewähren. 
 

Abstimmungsergebnis 
anwesend Ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

11 10 0 1 0 
 
9. Kleintierzuchtverein D 705 Lüchfeld e. V. 
 
Herr Voigt erklärte, er habe dem Kleintierzuchtverein bereits 150 Euro für das 50jährige Bestehen im 
Haushaltsjahr 2011 zukommen lassen. 
 
TOP 10: 0056/11   Ergebnis Normenkontrollsache Regenerative Energiewandlung R.E.W. ./.  

                Gemeinde Temnitztal  
 
Frau Dorn erläuterte kurz die vorliegende Informationsvorlage.  
 
TOP 11: 0051/11   Internet 
 
Frau Dorn erläuterte kurz die vorliegende Informationsvorlage und rief allgemein dazu auf, qualitative 
Informationen an das Amt Temnitz weiter zu reichen.  
 
TOP 12: 0057/11   Wohnumfeldverbesserung und Instandhaltungsrückstau, Grundstück 

                in Wildberg, Ernst-Thälmann-Straße 16 mit sechs Wohneinheiten 
 
Herr Mann meinte, die Gemeinde müsse auf jeden Fall das Notwendigste am Wohngrundstück in 
Wildberg, Ernst-Thälmann-Str. 16, machen. Die Mieter sollten sich wohl fühlen. Als zweiten Schritt 
schlage er vor, das Wohngrundstück an einen freien Träger wie ASB oder DRK abzugeben. 
 
Herr Jaap sei ebenfalls der Meinung, dass wenigstens die Zuwegung zum Haus in Ordnung gebracht 
werden müsse. 
 
Die Gemeindevertretung Temnitztal beschließt zur Verbesserung der Wohnqualität und des 
Wohnumfeldes die Sanierung von Treppenhaus, Eingangsbereich und Zuwegung von ca. 12.000 € im 
Haushaltjahr 2012 einzustellen. Die Amtsverwaltung wird beauftragt in einem 
Interessenbekundungsverfahren dieses Wohngrundstück zum Verkauf anzubieten und für 
altersgerechtes Wohnen auf dem Lande zu werben. 
 

Abstimmungsergebnis 
anwesend Ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

11 10 1 0 0 
 



 

TOP 13: Bericht der Amtsdirektorin 
 

 
Frau Dorn berichtete aus der letzten Amtsausschusssitzung, in der es um die Realisierung des 
Winterdienstes im Amt Temnitz gegangen sei. Die Amtsverwaltung hätte ein 
Interessenbekundungsverfahren durchgeführt, worauf sich zwei potenzielle Anbieter gemeldet haben. 
Diese seien von der Verwaltung aufgefordert worden, anhand einer kurz gefassten 
Leistungsbeschreibung entsprechende Preise anzugeben. Dieses Verfahren habe ergeben, dass ein 
Betrag von 125.000 € bei Erledigung von Dritten gegen 80.000 € bei Leistung des Bauhofes gegenüber 
stehe. Der Amtsauschuss habe hierzu keine Entscheidung getroffen, werde dieses Ergebnis aber als 
Diskussionsgrundlage für den Haushalt 2012 nutzen. 
 
TOP 14: Informationen des Bürgermeisters 

 
 
Herr Voigt berichtete, er habe dem Kleintierzuchtverein Küdow-Lüchfeld e. v. für dieses Jahr schon die 
Pokale gesponsert. 
 
Herr Voigt führte aus, dass er auf Bitte von Frau Pleßow in Zusammenarbeit mit dem Landesbetrieb 
Straßenwesen an der durch Vichel führenden Kreisstraße veranlasst habe, Begrenzungspfähle durch 
den Landesstraßenbetrieb setzen zu lassen.  
 
Herr Masloch bat, ihn zukünftig bei solchen Angelegenheiten zu informieren bzw. zu beteiligen. Herr 
Voigt stimmte zu. 
 
Herr Voigt berichtete weiter, dass er in der nächsten Woche in Rohrlack eine Klärung zur Risssanierung 
der Straße an der Bushaltestelle nachgehen werde. 
 
TOP 15: Behandlung der Anfragen von Mitgliedern der Gemeindevertretung 

 
 
Herr Fülster erkundigte sich, wie hoch die Amtsumlage im nächsten Jahr ausfallen werde. Frau Dorn 
gab bekannt, dass demnächst die Eckpunkte des Haushaltsentwurfes 2012 diskutiert werde. Sie 
möchte diesen Ergebnissen nicht vorgreifen. 
 
Herr Jaap gab bekannt, dass je ein toter Baum in der Wallstraße und in der Karl-Marx-Straße in 
Wildberg vorhanden seien. 
 
Herrn Voigt liege ein Antrag von Herrn Steinbart aus Kerzlin vor, in dem er bittet, die große Tanne vor 
seinem Haus zu entfernen. Frau Bonk würde die Fällung der großen Tanne sehr bedauern, zumal im 
Zuge der Gehwegbaumaßnahme Kerzlin, als die Tanne hätte gefällt werden können, sich Herr 
Steinbart dagegen ausgesprochen habe. 
 
Herr Mann erkundigte sich, ob es richtig sei, dass an der Straße zwischen Wildberg und Küdow-
Lüchfeld kein Winterdienst gefahren wird. Herr Pieper bejahte. Der Winterdienst wäre aus technischen 
Gründen auf dieser Strecke nicht möglich. 
 
Herr Naumann appellierte an die Herren Ulrich Jaap und Manfred Mann und bat im Auftrage der 
Wildberger darum, die Fußwege zwischen Autohaus Schütte zur Reitkoppel bis zum Werdersteg und 
den Weg über das Grundstück Mann hin zum Eichengrund wieder zu öffnen. Herr Jaap und Herr Mann 
verneinten. Herr Jaap wies noch darauf hin, dass nicht er, sondern sein Sohn Eigentümer sei. 



 
Herr Linke erkundigte sich, ob die Kommune sich am Bau des Fahrradweges entlang der B 167 
zwischen Dabergotz und Kerzlin finanziell beteiligen müsse. Frau Dorn verneinte. 
 
Herr Fülster fragte nach, ob es möglich sei, die vertrockneten Bäume am Weg von Wildberg nach 
Küdow-Lüchfeld zu reklamieren. 
 
Herr Voigt wies darauf hin, dass der Graben neben dem Wohnhaus Schultheiss (Wildberg) 
zugewachsen sei. Der Verband solle unbedingt handeln. 
 
Herr Voigt berichtete weiter, dass die Kläranlage in Kerzlin außer Betrieb genommen werde. Die 
Abwässer sollen mit einer Abwasserdruckleitung nach Wildberg zum Hauptpumpwerk gepumpt werden. 
Neben dem Trafo entstehe dann ein neues Pumpwerk. Bei dieser Maßnahme wäre es möglich, gleich 
den Rundwanderweg glatt schieben zu lassen.  
 
- Ende des öffentlichen Teils um 21:30 Uhr -    
 
 
 
II. Nichtöffentlicher Teil 
 
 
- Ende des nichtöffentlichen Teils um 22.25 Uhr –  
 

 
 
 
 

Walsleben, 08.12.2011 
 
 

Walsleben, 28.11.2011 
 

_____________________ 
gez. Voigt 
Vorsitzender der Gemeindevertretung  

______________________ 
gez. Kolmetz  
Protokollführerin 


